

Martes 27 de febrero de 2018

SECRETARIO

México y Perú se unen en materia pesquera.- México y Perú trabajarán para fortalecer los mecanismos de cooperación científica y técnica en materia de pesca y acuicultura con la intención de dar seguridad alimentaria, informó la Secretaría de Agricultura. Dichas acciones fueron planteadas en una reunión entre el titular de la **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, y la ministra de Producción de la República de Perú, Lieneke María Schol Calle. Coincidieron en la importancia de sumar esfuerzos a nivel global para aplicar la innovación tecnológica en la productividad pesquera y acuícola, al mismo tiempo que se protegen los recursos naturales. **Calzada Roviroso** afirmó que el gobierno mexicano realiza diferentes acciones en materias como ciencia, innovación, infraestructura, mejoramiento en las artes de pesca y en sustentabilidad, lo que permite que los dos sectores registran un crecimiento anual de 16 por ciento en el valor total de la producción. Subrayó que un tema central es analizar cómo otorgar mayor valor agregado a los productos del mar, para alcanzar el desarrollo y progreso de los productores que conforman el sector pesquero y acuícola. A su vez, la ministra de Producción de la República de Perú resaltó el interés de su país en desarrollar esquemas de cooperación con México en los protocolos de inspección y vigilancia de esta actividad productiva, programas de fomento al consumo de productos del mar, innovación e infraestructura en las artes de pesca y proyectos de acuicultura.- **Capital de México, 19 / Capital Estado de México, 19 / Capital Coahuila, 19 / NTX / 20 Minutos / Quadratin / Algo que Informar / Talla Política / El Arsenal / Reporte BJ / Al Segundo / Red Financiera / Maya -Comunicación / México Informa / MVS Noticias / Querétaro Informa / Multimedia Channel / Calle México / Hoja de Ruta Digital / Argón México / Código México / 889 Noticias / Noticias de México / Infórmate / Mexicampo / Omnia /Azteca Digital / Hombres de Poder / Marco Mares / Emprefinanzas / Omnia Cuauhtémoc / Sit Quije**



Breves / México y Perú buscan fortalecer cooperación en pesca y acuicultura.-

México y Perú buscan fortalecer cooperación en pesca y acuicultura México y Perú trabajarán para fortalecer los mecanismos de cooperación científico-técnico en materia de pesca y acuicultura, con la intención de dar seguridad alimentaria, informó la Secretaría de Agricultura. Dichas acciones fueron planteadas en una reunión entre el titular de la **SAGARPA, José Calzada Roviroso**, y la ministra de Producción de la República de Perú, Lieneke María Schol Calle. Ambos funcionarios coincidieron en la importancia de sumar esfuerzos a nivel global para aplicar la innovación tecnológica en la productividad pesquera y acuícola, al mismo tiempo que se protegen los recursos naturales. - **El Dia, 5**

Pepe Calzada, fundamental en las negociaciones del TLCAN por Manuel Añorve Baños.-

José Calzada Roviroso, secretario de la **SAGARPA**, ha sido durante estos últimos años, una pieza clave del Gabinete Federal Mexicano, y quien en representación del presidente Enrique Peña Nieto, ha logrado entablar el tercer encuentro bilateral con el secretario del Departamento de Agricultura de los EU de América, Sonny Perdue la semana pasada. Gracias a estos encuentros, México fue reconocido el pasado mes de enero como un país Libre de la Fiebre Porcina Clásica; lo que permitirá incrementar los flujos comerciales cárnicos. El sector agroalimentario de México y EU de América permite que se comercialicen poco más de 46,0 3 7 millones de dólares, lo que ha dado como resultado un superávit de más de 7 mil millones de dólares para México durante el 2017: sin embargo, ambas naciones son beneficiarias de esta relación estratégica comercial. Quiero destacar también el dinamismo político de **Pepe Calzada**, quien estuvo presente el pasado sábado en la

cuna de nuestra Bandera Nacional, en Iguala, Guerrero, junto con el gobernador Héctor Astudillo, para hacer honores a nuestro Lábaro Patrio con motivo de su 197 aniversario. - **Crónica, 9 nacional**

Director del IICA, en México.- En su primer viaje al extranjero luego de asumir la dirección general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) el pasado 15 de enero, el doctor Manuel Otero visitará México a partir del próximo 1 de marzo, "lo que es un reconocimiento muy importante al rol del país en la institución" afirmó Gloria Abraham, representante del organismo en territorio mexicano. Se reunirá con el secretario de Agricultura **José Calzada Roviroso** y otros funcionarios de la **SAGARPA**, y visitará las biofábricas de la mosca del Mediterráneo en Tapachula, Chiapas, que ese organismo ha apoyado en gestión administración.- **Excélsior, 8**

Desplegado.- En la cobertura especial de la programación del Financiero se llevará el Foro EF Agro, el próximo 6 de marzo donde el Secretario de Agricultura **José Calzada Roviroso** dará una conferencia magistral.- **El Financiero, 8**

MONITOREO

Difundido el 26 de febrero 2018

SECRETARIO

Se registraron 33 impactos del Boletín 058.- "Fortalecen México y Perú cooperación técnica en pesca y acuicultura: SAGARPA".

Televisión: 3

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_26022018/26022018017709nc.mp4

26/2/18 Televisión: Milenio Noticias Tarde 2da, Canal-120 (IZZI), 16:17 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_26022018/26022018018690nc.mp4

26/2/18 Televisión: Milenio Noticias 3ra, Canal-120 (IZZI), 17:25 hrs.

26/2/18 Televisión: Milenio Noticias 3ra, Canal-120 (IZZI), 18:35 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_26022018/26022018019794nc.mp4

Portales de Internet: 30

Boletín 058.- "Fortalecen México y Perú cooperación técnica en pesca y acuicultura: SAGARPA". El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada Roviroso, y la ministra de la

Producción de la República de Perú, Lieneke María Schol Calle, sostuvieron una reunión de trabajo orientada a fortalecer los mecanismos de cooperación científico-técnico en pesca y acuicultura, así como en políticas de conservación y sustentabilidad de los mares. En el encuentro, ambos funcionarios coincidieron en la importancia de conjuntar esfuerzos a nivel global para aplicar la innovación tecnológica en la productividad pesquera y acuícola, al mismo tiempo que se protegen los recursos naturales, en una acción proactiva encaminada a fortalecer la seguridad alimentaria con el acceso de productos nutritivos. Coincidieron en que México y Perú están entre los primeros países de Latinoamérica con mayor actividad pesquera y altos índices de consumo de productos del mar y de la acuicultura en su población, así como de los avances científicos para la protección de las especies y los ecosistemas. El titular de la SAGARPA, mostró a la funcionaria del país andino las aplicaciones móviles SAGARPA PRODUCE y SAGARPA MERCADOS, herramientas que facilitan el acceso a información agropecuaria y pesquera, con el fin de integrar a los productores con las cadenas de valor y los mercados. El secretario José Calzada afirmó que el Gobierno de México, a través de la SAGARPA, realiza diferentes acciones en las materias de ciencia, innovación, infraestructura, mejoramiento en las artes de pesca y también en la sustentabilidad, lo que permite que los sectores, pesquero y acuícola, registren un crecimiento del valor de la producción anual del 16 por ciento. Subrayó que un tema central es analizar cómo otorgar mayor valor agregado a los productos del mar, no tanto su explotación, con la finalidad de alcanzar el desarrollo y progreso de las personas que conforman el sector pesquero y acuícola, con énfasis en los pequeños productores. Preciso que es tiempo de voltear a la naturaleza con expresiones solidarias y acciones gubernamentales para hacerla perdurar, y lograr que la gente viva mejor de la actividad pesquera, con la instrumentación de reglas y límites en la explotación racional de los mares.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/496252>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/337297/0/mexico-y-peru-buscan-fortalecer-cooperacion-en-pesca-y-acuicultura/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/fortalecen-mexico-peru-cooperacion-tecnica-pesca-acuicultura/>

<http://www.algoqueinformar.com/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-pesca-y-acuicultura>

<http://www.tallapolitica.com.mx/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuicultura-sagarpa/>

<http://www.elarsenal.net/2018/02/26/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuicultura-sagarpa/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6822150/t,M%C3%A9xico+y+Per%C3%BA+buscan+fortalecer+cooperaci%C3%B3n+en+pesca+y+acuicultura/>

<http://alsegundo.mx/principal/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuicultura-sagarpa/>

SÍNTESIS INFORMATIVA

<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/36742-fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa>
<http://mayacomunicacion.com/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa/>
<http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34045-fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa>
<http://www.mvsnoticias.com/#!/noticias/mexico-y-peru-buscan-fortalecer-cooperacion-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa-275>
<http://queretaroinforma.com.mx/nacion/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa/>
<http://multimediaschannel.mx/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa>
<http://reportebj.com.mx/principal/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa/>
<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/fortalecen-mexico-peru-cooperacion-tecnica-pesca-acuacultura-sagarpa/>
<https://hojaderutadigital.mx/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa/>
<http://argonmexico.com/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa/>
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/secretarios-mexico-y-peru-acuerdan-fortalecer-cooperacion-pesca-y-acuacultura>
<https://889noticias.mx/noticias/mexico-y-peru-de-los-paises-de-al-con-mayores-indices-de-consumo-de-productos-del-mar/>
<http://noticiasdemexico.com.mx/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa/>
<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/342058-mexico-y-peru-buscan-fortalecer-cooperacion-en-pesca-y-acuacultura.html>
<https://www.mexicampo.com.mx/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-en-pesca-y-acuacultura/>
<http://www.omnia.com.mx/noticia/58009/fortalecen-mexico-y-peru-cooperacion-tecnica-en-pesca-y-acuacultura-sagarpa>
<https://azteca.digital/2018/02/26/mexico-y-peru-buscan-fortalecer-cooperacion-en-pesca-y-acuacultura/>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=48267>
<http://sitquiye.com/medio-ambiente/campo/fortalecen-mexico-peru-cooperacion-tecnica-pesca-acuacultura>
<https://marcomares.com.mx/economia/mexico-peru-fortalecen-cooperacion-tecnica-pesca-acuacultura/>
<http://www.emprefinanzas.com.mx/?p=5832>
<http://www.omniacuauhquemoc.com.mx/noticia/58009>

IICA y GIZ presentan el Sistema de Indicadores de la Agenda de Cambio Climático y Producción Agroalimentaria. 38 instituciones colaboraron en la construcción de la Agenda de Cambio Climático y Producción Agroalimentaria y de su Sistema de Indicadores.

México, 26 de febrero, 2018 (IICA).- El Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) y la Cooperación Alemana al Desarrollo Sustentable (GIZ) presentaron el Sistema de Indicadores de la Agenda de Cambio Climático y Producción Agroalimentaria que permitirá contar con información y seguimiento para dar cumplimiento a los objetivos planteados en la Agenda. En la presentación, Gloria Abraham, Representante en México del IICA, destacó que tanto la Agenda como el sistema de indicadores se desarrolló con las aportaciones de 38 actores del sector agroalimentario. “Por más de dos años, en un proceso de cooperación técnica con los actores públicos, privados y sociales estratégicos, se realizó la construcción colectiva de la Agenda que incorpora la visión y la perspectiva de cambio climático en el sector de producción agroalimentaria para contribuir a la seguridad alimentaria, la productividad y la sustentabilidad”, señaló. Los indicadores permiten analizar los determinantes sociales, ambientales, políticos, normativos en el contexto regional o nacional y visualizar a la población beneficiaria o el territorio específico en donde se desarrollará la intervención. El sistema de indicadores de la Agenda CC y PA se ha desarrollado para servir como herramienta de Monitoreo y Evaluación (M&E) de sus actividades. Las hojas metodológicas contienen información detallada que incluye fórmulas de cálculo, fuentes de datos y pertinencia para el análisis de los siete ejes de la Agenda. **Héctor Lugo, coordinador de asesores, asistió al encuentro en representación del Subsecretario de Agricultura de la SAGARPA, Jorge Narvaéz,** quien elogió la iniciativa del IICA y de GIZ por construir de la Agenda de Cambio Climático y su sistema de indicadores. Comentó que la Agenda presenta una visión de largo plazo, de equilibrio entre el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales y la reducción de emisiones de gases y compuestos de efecto invernadero, y su sistema de indicadores es un instrumento clave para la toma de decisiones en materia de cambio climático.

<http://www.notimex.gob.mx/comunicadosDetalle/496278>

Van 134 kilómetros de redes retiradas en Alto Golfo de California

México, 26 Feb (Notimex).- Unos 134 kilómetros de redes de enmalle han sido asegurados en el marco del Programa de Atención Integral del Alto Golfo de California, lo que representa 976 artes de pesca retirados desde 2015. La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) recordó que en dicho programa participan la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar), en conjunto con la

Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), **la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca (Conapesca)** y la Gendarmería Ambiental de la Policía Federal. Detalló que a dos semanas de haberse anunciado el fortalecimiento del programa, el aseguramiento de redes se ha duplicado, del pasado 30 de enero al 11 de febrero se aseguraron 4.9 kilómetros, mientras que en los siguientes 14 días se retiraron 9.8 kilómetros, en total 80 redes de enmalle. Asimismo, las operaciones de inspección, seguridad y vigilancia por parte de las autoridades citadas también registran un aumento del 300 por ciento en millas navegadas y casi el doble de kilómetros recorridos en vehículo. En las últimas dos semanas se incrementaron casi cinco veces las inspecciones tanto a personas como a embarcaciones, al pasar de 291 a mil 386 revisiones y de 60 a 308.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/496444>

Toman de nuevo oficinas de Sagarpa en demanda de apoyos para el campo

Chilpancingo, Gro. 26 de Febrero del 2018. – Unos 2 mil 500 integrantes del Movimiento Antorcha Campesina provenientes de las siete regiones del estado, marcharon en avenidas principales de esta ciudad y posteriormente tomaron **las instalaciones de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) delegación Chilpancingo**, en demanda de insumos para el campo. Alrededor de las 9:00 de la mañana de este lunes, productores de maíz, frijol, sorgo y aguacate de Chilapa, Tixtla y Quechultenango, municipios de la zona Centro, de las regiones Costa Grande y Costa Chica, así como de la Sierra de Leonardo Bravo (Chichihualco), se concentraron en la Plaza Cívica “Primer Congreso de Anáhuac” y de ahí partieron hacia la Sagarpa. Las demandas de los antorchistas son fertilizantes en líquido o sólido, plaguicidas, herbicidas, maquinaria agrícola y otros componentes relacionados con la ganadería y la pesca para más de 50 mil campesinos de Guerrero, quienes se prevé siembren un total de 100 mil hectáreas de diversas semillas. En entrevista, José Juan Bautista Hernández dijo que si la SAGARPA, de la cual es delegado Eugenio Treviño García, no entrega esos proyectos, el campo se vería afectado y consecuentemente las familias que tienen en esta actividad su sustento económico.

<http://www.digitalguerrero.com.mx/instante/toman-de-nuevo-oficinas-de-sagarpa-en-demanda-de-apoyos-para-el-campo/>

<https://guerrero.quadratin.com.mx/toman-antorchistas-la-delegacion-sagarpa-chilpancingo/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6821712/t,Toman+antorchistas+la+delegaci%C3%B3n+de+sagarpa+en+Chilpancingo/>

Deja Lino Velásquez la Delegación de Sagarpa; buscará diputación local por el PRI en el distrito de Matías Romero

Oaxaca de Juárez, 26 de febrero. Luego de entregar buenas cuentas al frente de la Delegación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) en Oaxaca, Lino Velázquez Morales, dejará este martes la dependencia para buscar un escaño por el PRI en la LXIV Legislatura Local, por el Distrito Local 11 con cabecera en Matías Romero. Durante la administración de Velázquez Morales, al frente de la Delegación, en 2017 se aplicaron 2 mil 341 mdp, más de lo aprobado a principio de año, a través de sus diferentes Programas y Componentes, impactando de manera positiva en beneficio de más de 435 mil 877 productores de todo el estado. lino reconocimiento En el periodo que fungió como delegado de la Sagarpa Oaxaca, no presentó subejercicio, por el contrario, debido a la aprobación de mayores recursos en diferentes rubros se registró un aumento importante en el presupuesto de 355 millones de pesos más, en comparación con lo convenido en un principio.

<http://adnsureste.info/deja-lino-velasquez-la-delegacion-de-sagarpa-buscara-diputacion-local-por-el-pri-en-el-distrito-de-matias-romero-1630-h/>

Chapingo llama a producir alimentos sanos

El Rector de la Universidad Autónoma Chapingo, Sergio Barrales Domínguez, hizo un llamado a los investigadores de la UACH, al Congreso de la Unión y al Gobierno Federal a enfrentar el nuevo reto de la sustentabilidad de la agricultura, pero no como “un modelito nuevo o algo romántico”, sino desde el punto de vista de la producción de alimentos sanos a fin de resolver algunos problemas de salud pública y aminorar los efectos del cambio climático. Reconoció que no es fácil asegurar que Chapingo va resolver la problemática o que en menos de un año estará resuelta, sin embargo, afirmó que hay grupos de investigadores dentro de la UACH que están en ese camino, metidos en la agricultura orgánica y consideran lo sustentable. Advirtió que también tenemos que resolver el asunto de quién va a consumir lo que producimos pues mientras sigamos importando mucho maíz aunque elevemos la productividad no lo vamos a poder distribuir y sí se fomentará la pérdida de productos agrícolas.

<http://mexiconuevaera.com/nacional/agropecuario/2018/02/26/chapingo-llama-producir-alimentos-sanos>

Amagan con estallar huelga en Colegio de Postgraduados

Puebla, Pue. Trabajadores sindicalizados del Colegio de Postgraduados de Puebla amagaron con estallar la huelga el próximo viernes porque el gobierno federal se niega a otorgar un incremento salarial del 50 por ciento que están demandando. Francisco Javier Martínez Romero representante en Puebla del Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de Postgraduados (SINTCOP), lamentó que la Federación a través de la **SAGARPA**, solo pretende aumentarles 3.4 por

ciento, cuando dicho porcentaje resulta insuficiente ante el incremento constante de los productos básicos. Durante una manifestación realizada este día en la institución antes mencionada, ubicada en el bulevar Forjadores, el dirigente, aseveró que además del aumento salarial, los 48 compañeros también están exigiendo una serie de mejoras laborales y de infraestructura. "En las oficinas donde están los compañeros de campo hay hasta goteras", manifestó el dirigente.

<https://www.diariopuntual.com/ciudad/2018/02/26/73525>

FGE de Chihuahua incauta cuatro ranchos de César Duarte

Miembros de la Fiscalía General (FGE) de Chihuahua incautaron cuatro ranchos del ex gobernador César Duarte Jáquez. En estos encontraron varios animales exóticos y 450 cabezas de ganado que durante el mandato del priista el gobierno debía destinar al Programa de Apoyo Social para el Repoblamiento de Hato Ganadero para Pequeños Ganaderos del Estado de Chihuahua. Los animales exóticos que fueron encontrados en el predio "El Rebaje" fueron 30 bisontes, cinco llamas y diversas manadas de jabalíes. De acuerdo con Javier Corral el actual gobernador de Chihuahua, suman 20 propiedades de Duarte que las autoridades han asegurado, tan solo 16 de ellas son ranchos. Dentro de los ranchos se encuentra "El Rebaje", "Mesa de Chávez", "Agostadero de Moreno número Dos", "Rancho de En Medio", todos ubicados en el municipio de Belleza. De acuerdo con un comunicado del FGE, las autoridades lograron establecer que dichas propiedades fueron adquiridas por César Horacio Duarte durante su gobierno. La Fiscalía encontró también documentos con relación al ganado, aretes de ganado pertenecientes a **SAGARPA** y aretes con el fierro registrado de César Duarte Jáquez. Luego de dar a conocer los datos relevantes por medio de sus cuentas de redes sociales, Corral exhortó al Gobierno Federal a que "cumpla su compromiso firmado y que la Procuraduría General de la República de celeridad y certeza jurídica al proceso de extradición de César Duarte Jáquez, para que comparezca ante los tribunales de nuestro Estados y se haga la justicia que Chihuahua reclama".

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/FGE-de-Chihuahua-incauta-cuatro-ranchos-de-Cesar-Duarte-20180226-0050.html>

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_26022018/26022018017834nc.mp4

2018-02-26 Noticias Todo el Tiempo 13:00 hrs. C-125 (IZZI) 14:50

<http://almomento.mx/llamas-bisontes-jabalies-lo-decomisado-al-exgobernador-cesar-duarte/>

Búfalos de César Duarte eran donados, afirma su defensa

Después de que se diera a conocer que la Fiscalía Estatal había asegurado cuatro ranchos ubicados en el Municipio de Belleza, en Chihuahua, y de señalar que son propiedad de César Duarte Jáquez, la defensa del ex gobernador acusó, a través de

una carta, al actual gobernador de Chihuahua, Javier Corral, de hacer señalamientos infundados y malintencionados en contra de su cliente. En el texto, el representante legal de Duarte aseguró que la presión psicológica ha sido el mecanismo de investigación y construcción de acusaciones, en donde se presume protagonismo y actividad mediática del actual gobernador. "En concepto se esta defensa, la presión psicológica ha sido el mecanismo de investigación y construcción de acusaciones en contra de mi defendido, así como de diversas personas, la cual presume por su excesivo protagonismo y actividad mediática, es dirigida por el actual gobernador de Chihuahua", se escribió el abogado Ricardo Antonio Sánchez Reyes Retana.

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/bufalos-de-cesar-duarte-eran-donados-afirma-su-defensa>

SECRETARIA

Lecheros con pérdidas del 70%.- Decenas de productores de leche protestaron frente a Palacio de Gobierno del estado de Veracruz, donde regalaron aproximadamente 300 litros a los ciudadanos, para evitar comercializarlos a precios inferiores a los cinco pesos con 50 centavos. "Lo que peleamos es que tiene cinco o seis años que no nos han subido el precio del litro de leche, lo están pagando a cinco pesos con 20 centavos, a cinco pesos con 50 centavos, según la calidad. Estamos pidiendo que suban a ocho pesos el litro". A más tardar el lunes 26 de febrero, el nuevo delegado de la **Sagarpa** en Veracruz, Genaro Ruiz, daría a conocer si será autorizado un incremento al precio del litro de leche. **Heraldo, 1/ Sol de México, 35/ Capital, 32**

Agricultores y lecheros emprenden marcha a la capital de Chihuahua.- Unos 80 productores de maíz y frijol partieron ayer en caravana a bordo de 30 tractores del municipio de Namiquipa a la capital de Chihuahua a fin de exigir apoyos para la comercialización de sus cosechas del año pasado, demandar que el gobierno del estado intervenga en las gestiones de los labriegos ante la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** y que el mandatario, Javier Corral, ofrezca una disculpa pública por la "represión" perpetrada el viernes pasado contra agricultores que protestaban por la falta de subsidios, lo que derivó en 26 personas golpeadas y detenidas, entre ellas un menor de edad. **Jornada, 27**

Faltan sistemas de riego en los campo mexicanos.- En la producción agrícola en México se desperdicia el menos 61 por ciento del agua de riego, ya que solo se utiliza 40 por ciento del recurso disponible, indicó José Dolores López Barrios, secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos "José Dolores López Domínguez" (CIOAC-JDLDD). Este descenso, esta directamente relacionado con las actividades agrícolas, pues se estima que para el 2050 la demanda de alimentos incrementará 70 por ciento, lo que representa un aumento en el uso de recursos hídricos, por ello es necesario que las instancias como la **Sagarpa**, contemplen la promoción de fondos en esta área. **Milenio, 1**

Descarta Monsanto intereses políticos.- El delegado de la Secretaría de Gobernación en Veracruz, Alejandro Montano Guzmán, rechazó que sean operadores políticos con miras a la campaña electoral en puerta quienes arribaron a las delegaciones federales con los recientes cambios. En conferencia de cada lunes, el funcionario federal reconoció que en esta semana se podría concretar la llegada de Carlos Rodríguez Velasco a la delegación de la Secretaría de Educación de Veracruz. Negó que estos movimientos en las delegaciones lleguen a paralizarlas, toda vez que las instituciones llevan sus procesos y ritmo de trabajo normalmente. Cuestionado en torno al cambio en **Sagarpa** y sobre los dichos de los representantes de las organizaciones campesinas en torno que están llegando operadores políticos, respondió que cada quien imagina lo que quiere. **Heraldo, 8**

Productores de maíz y frijol.- Al menos 80 productores de maíz y frijol partieron del poblado Soto Maynez de Namiquipa, Chihuahua, a bordo de 30 tractores, rumbo a la capital del estado, para exigir al gobierno que encabeza el panista Javier Corral apoyos para la comercialización de las cosechas del año anterior, y su intervención de las gestiones ante la **SAGARPA.- La Jornada,27**

Agronegocios / Agua: inversión climática inteligente.- En México y a nivel internado nal, el sector agropecuario es el mayor consumidor de agua, 76% del agua en el país se destina a usos agrícolas para producir los alimentos que todos consumimos y esta situación se complica debido a que 205 de los 653 acuíferos nacionales presentan un déficit y 105 se consideran sobreexplotados. Uno de los principales retos del cambio climático es adaptar los sistemas de producción actuales a las nuevas condiciones climáticas que se esperan. Dentro de estas medidas resultan relevantes aquellas que logren hacer más eficiente el consumo de agua en la agricultura, tal como lo plantea la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura en cuanto a usar técnicas de producción de agricultura

climáticamente inteligente. Para México, de acuerdo con el reporte Agricultura climáticamente inteligente en México del Banco Mundial, los sistemas de riego tecnificado, y en particular el riego por goteo, presentan una alternativa de adaptación ante los efectos del cambio climático que pueden reducir la huella hídrica de la producción agro alimentaria. - **El Economista**, 13 T E

SECTOR AGROPECUARIO

Preparan acuerdo México y Brasil. -Tras año y medio de negociaciones, México y Brasil se alistan para concretar la modernización del Acuerdo de Complementación Económica (ACE53), El Presidente Enrique Peña Nieto viajara a ese país sureño la segunda semana de marzo para evaluar con su homóloga brasileña Dilma Rousseff los avances del convenio. Con ese Acuerdo -que data del 2002- se busca pasar de las mil 500 fracciones libres de arancel que existen hoy a las 4 mil 500, informó hace unos días el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo. Se incluirán nuevas mercancías agrícolas e industriales, además de agregar capítulos en materia de servicios, comercio electrónico y propiedad intelectual Ambos Gobiernos afirman que este pacto lograría duplicar, en 10 años, el comercio bilateral actual, es decir, de 9 mil millones de dólares a 18 mil millones de dólares. Presidencia ligara esta gira, con la presencia de Peña Nieto a Chile, para firmar el 8 de marzo el Acuerdo Comprensivo y Progresivo de Asociación Transpacífico (antes TTP), ya sin Estados Unidos. – **Reforma 11 A**

Frenan la negociación del TLCAN.- Las discusiones sobre la regla de origen en el sector automotriz y el capítulo agropecuario se estancó durante la séptima ronda de negociaciones del TLCAN. El capítulo agropecuario tampoco cerrará durante la séptima ronda debido a que los dos días para sesionar el tema fueron insuficientes, afirmó Carlos Velázquez Ochoa, representante de la Secretaría de Agricultura. Ganadería. Pesca y Alimentación en Washington. Entre las propuestas que están en el tintero se encuentran las de lácteos, cárnicos y granos, dado que las delegaciones de los tres países tienen diferencias en los enfoques. En las últimas seis reuniones, las delegaciones de los tres países han presentado las consultas que llevaron a cabo con sus respectivos gremios agropecuarios para proseguir con la revisión del texto consolidado. La temporalidad de productos agropecuarios, así como medidas sanitarias y fitosanitarias serán abordados en los siguientes días de la ronda de trabajos, que concluirá el próximo 5 de marzo.- **Excélsior**, 12

"Ministros deben tratar en paquete temas complejos".- Los capítulos más complicados para modernizar el TLCAN se negociarán en paquete a nivel ministerial. Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial y del Cuarto de Junto, detalló que la exportación temporal de productos agrícolas, las reglas de origen del sector automotriz, solución de controversias comerciales y la cláusula de extinción representan un paquete de medidas que políticamente tienen que ser tratadas de manera conjunta durante la séptima ronda, que se celebra en la Ciudad de México. "Estamos seguros de que tienen que negociarse los cuatro temas a la vez en la misma mesa y a nivel ministerial", sostuvo en el segundo día de trabajos. - **Excélsior, 12**

Anuncian movilizaciones de campesinos e indígenas. -Campesinos aglutinados en la Coordinadora Nacional Plan de Ayala Movimiento Nacional, anunciaron que van a marchar 4 mil de sus integrantes en la Ciudad de México, del 5 al 9 de marzo, en protesta al incumplimiento de la Secretaría de Gobernación a las demandas de campesinos e indígenas en torno a hostigamiento en su contra por la defensa del agua y recursos naturales por parte de empresas mineras, termoeléctricas e hidroeléctricas, en diversos estados del país. Daniel Zúñiga Maldonado, vocero de la Comisión Ejecutiva de la CNPA y Wilfrido Hernández Jarquín aseguraron que esta nueva movilización se da por la falta de atención a temas de conflictividad social. -**La Prensa 14**

Presa Hoover, causa número uno de la desaparición de la vaquita marina. -Una de las principales razones por las cuales la vaquita marina se está extinguiendo es la falta de agua dulce del Río Colorado, debido a la construcción, hace cerca de cuatro décadas, de la presa Hoover, coincidieron la Confederación Mexicana de Cooperativas Pesqueras (Conmecoop) y la Cámara Nacional de la Industria Pesquera (Canainpesca). Esta situación cambió el ecosistema del cetáceo, en el cual se mezclaban aguas del mar y las del río, señalaron Humberto Becerra, presidente de la Canainpesca, y José Jesús Camacho, de la Conmecoop, durante el taller Pesca Sustentable para Periodistas. A esto se suma la recurrente "pesca ilegal", pese a la vigilancia que se realiza en la zona de veda desde hace casi tres años. El gobierno federal, indicaron, se niega a aceptar lo que plantean diversos estudios, por no entrar en conflicto con Estados Unidos. -**La Jornada 37**

La IP sugiere "empaquetar" temas álgidos del TLCAN. -Estacionalidad, cláusula "sunset", reglas de origen y el mecanismo de solución de controversias comerciales, son algunos de los tópicos más ásperos de las renegociaciones del Tratado de Libre

Comercio de América del Norte (TLCAN) y deberían negociarse de manera conjunta, "en paquete", recomendó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Juan Pablo Castañón. "Junto con el paquete de estacionalidad, el Capítulo 19, Capítulo 11 y Capítulo 20 y la propuesta "sunset", son medidas que políticamente tienen que ser tratadas de manera conjunta, son propuestas que México ha puesto sobre la mesa, por lo menos de la "sunset" se hizo una propuesta mucho más amigable y transitable para los tres países; estamos seguros que tienen que negociarse los tres o cuatro temas a la vez en la misma mesa, y esa es la mesa ministerial", dijo a la prensa. En materia de reglas de origen, el empresario mencionó que desde la última ronda en Canadá, los técnicos han estado analizando la propuesta de Estados Unidos, que considera eliminar la lista de rastreo y sustituirla por trazabilidad, acreditar las actividades de investigación y desarrollo, armonizar las reglas de origen para autopartes, entre otros aspectos. —El Financiero 4

Mejoran producción de mezcal con microorganismos "domesticados". - Estudiantes y profesores de la Universidad Tecnológica de los Valles Centrales de Oaxaca (UTVCO) "domesticar" microorganismos para mejorar la producción de mezcal. El proyecto consiste en recuperar, identificar, seleccionar y reincorporar al proceso de producción de mezcal, levaduras nativas que contribuyen a la fermentación del maguey, así como la autenticación del producto, señala Jorge Alejandro Santiago Urbina, profesor de la carrera de Ingeniería de Procesos Alimentarios. Los estudiantes en un primer momento sustraen de las tinajas de fermentación una muestra que es llevada al laboratorio escolar, donde identifican los microorganismos que participan activamente en la fermentación para, posteriormente, cultivarlos y devolverlos al palenque, señala el académico. —Crónica 18

Agricultores Unidos (Capitanes). -En el marco de la Séptima Ronda de negociaciones del TLC, no sólo vienen a la CDMX oficiales de comercio de Canadá y EU. El jueves llegarán representantes de Farmers for Free Trade (Agricultores en Favor del Libre Comercio), encabezados por Brian Kuehl. Se unirán con productores mexicanos, agrupados en el Consejo Nacional Agropecuario, que encabeza Bosco de la Vega, para defender los beneficios que ha traído el TLC a México y EU, principalmente. Los Farmers for Free Trade llevan ya varios meses buscando difundir un mensaje acerca de la vida cotidiana en materia agrícola entre los socios del TLC. —Reforma 3

Guerra comercial (Artículo de Manuel J. Jáuregui). -No es para preocuparlos, sino simplemente para prevenirlos, estimados amigos, pero existe una alta posibilidad de

que para mediados de abril nuestro vecino al norte del Bravo haya lanzado el primer disparo de una nueva guerra comercial global. Ello al imponer de manera unilateral un impuesto del 24 por ciento a todas las importaciones que entren a Estados Unidos, de donde provengan, aplicado al acero y 10 por ciento al aluminio. La Unión Europea exporta una cantidad de acero a Estados Unidos, por lo que la UE y China han afirmado que si Estados Unidos impone esta tarifa ellos regresarán el fuego poniendo una a los productos agrícolas norteamericanos, y los chinos principalmente a la soya. Mientras todo esto acontece, como el chinito, "nomás milando", se queda la Organización Mundial de Comercio, la cual -en teoría- es el árbitro de todas las disputas comerciales a nivel mundial. Ya si dejamos que nos frieguen con el acero y el aluminio y dejamos la fructosa sin tocar, estaríamos como para enjuiciar como traidores a toda la Secretaría de Economía en macolla. –**Reforma 11 A**

TLC: claroscuros para el campo (Artículo de Luis Antonio Ramírez Pineda). -En el marco del actual proceso de renegociación del TLCAN, se ha abierto la oportunidad de analizar el saldo que hay para los tres países y para sus propios actores económicos. En México, diversos sectores han sido beneficiados, principalmente el manufacturero. En el sector agroindustrial también existen claros ganadores, como los productores de cerveza, tequila, hortalizas y carne de res, que concentran más de 40% de las exportaciones sectoriales. Sin embargo, dicha estrategia no contempló apoyos a ciertas actividades agropecuarias que gradualmente se hicieron inviables y tendieron al abandono. En los productos que perdieron peso, se encuentran varios de la canasta básica (arroz, leche, soya, trigo, etc.). Como consecuencia, la producción de alimentos sólo alcanza a satisfacer 60% de la demanda interna. Esto implica un riesgo para la seguridad alimentaria del país, ya que las recomendaciones de la FAO marcan que se debe cubrir internamente al menos 75% del consumo alimentario. –**El Financiero 13**

Mesas de agro, centradas en temas de biotecnología. -En el último día de discusiones de la mesa de agricultura en la séptima ronda de renegociaciones del TLCAN se tocaron temas de biotecnología, informó una fuente involucrada en las negociaciones, que pidió no ser citada. "Los avances van bien, son temas muy técnicos, por ejemplo, hoy vimos la parte de biotecnología en la negociación y ahí tenemos avances, porque los tres países queremos, por ejemplo, equivalencia en orgánicos, y los tres estamos adscritos a algunas de las convenciones o de los preceptos que tienen que ver con esos temas, incluidos mejoramiento de semillas , detalle. La mesa de agricultura es una de las que menor progreso presenta hasta la

fecha, pues a finales de enero registraba aproximadamente 10 por ciento de avance, de acuerdo con estimaciones de ProMéxico. –**El Financiero** 5

Consumirán fresa en el Mundial. -La fresa guanajuatense pasó el periodo de prueba que el mercado ruso le puso y para 2018 alrededor de 800 toneladas de fresa serán enviadas a ese país; incluso, alguna de ésta será consumida por turistas que acuden al mundial de fútbol que este año será llevado a cabo en ese país. Paulo Bañueños Rosales, secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural de Guanajuato (SDAyR). Dijo que la fresa guanajuatense fue bien recibida en Rusia, un mercado que durante 2017 fue explorado y donde los alimentos mexicanos lucran bien recibidos. "Rusia tiene un problema con su clima y donde no es autosuficiente en alimentos, entonces la gran mayoría del alimento que consume lo importa. Y en una misión comercial fue llevada la fresa de Guanajuato, les gustó, no creían que pudieran haber una regularidad en su sabor y quedaron maravillados", dijo el funcionario. –**El Sol de México** 37

Alimentos, gran reto de México.- México debe duplicar su producción de alimentos en el corto plazo para surtir la demanda que generará el crecimiento de la población, y para ello es preciso que diseñe políticas públicas a corto, mediano y largo plazo, e incrementa el uso de herramientas como la biotecnología, ya que no es posible extender la frontera agrícola ni presionar más los recursos hídricos consideró (Jlora Abraham, representante en el país del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (MCA), Aunque en México hay instituciones que sí prestan al sector campesino a tasas preferenciales, incluso más bajas para las mujeres, la regulación del sector financiero impide muchas veces que los créditos prosperen sin garantías. Ahí pesa el tema de la regularización de la tenencia de la tierra para que ésta sea la garantía del crédito, en lo que hay un rezago en el país, pese a los esfuerzos por parte de las instituciones del gobierno, explicó. Otro desafío es cuantificar el tamaño del problema de los campesinos que son presionados por la delincuencia organizada para cambiar sus cultivos, con el fin de saber qué porcentaje de empleos, productividad y aportación del agro al PIB se está perdiendo por ese motivo y así darles más apoyo, además de brindarles seguridad, destacó. - **Excelsior**, 8

Juego agrícola nuevo, mercado nuevo; ¿tú tienes estrategia nueva? (Perspectivas Con Rjobrien).- El tema es que la producción que más parece lastimarse es la soya; Argentina es el tercer mayor productor en el mundo, pero más allá de eso, es el molino de soya del mundo, los argentinos consumen poca soya, no usan el aceite de soya para cocinar, usan girasol o algún otro, y el consumo de pasta

de soya es bajo en relación con todo lo que producen. Argentina está diseñada para moler grandes volúmenes de soya, más de 30,000 toneladas por día y esas fábricas están conectadas al tipo Paraná que se encarga de repartir soya en barcos. Una caída en la producción de soya golpea directamente en su habilidad de producir aceite y pasta de soya, razón por la cual el mercado atendió la problemática climática poniéndole una prima de precios a la harina o pasta de soya como primera reacción, y una vez que esto sucedió, el mercado simplemente no dio espacio para respirar. **Economista, 6 TE**

INFORMACIÓN GENERAL

En suspenso, reglas de origen en automotriz.- El principal negociador de EU de las reglas de origen del sector automotriz del TLCAN, Jason Bernstein, se retiró de la mesa de negociación este lunes y tomó un avión hacia Washington DC para reunirse con los directivos de las grandes armadoras estadounidenses, Ford, Chrysler y General Motors, de acuerdo con funcionarios de México y Canadá. "Jason Bernstein dejó las negociaciones este lunes y regresó a EU a petición de la Oficina del Representante de Comercio para reunirse en Washington con las tres armadoras más grandes de EU", aseguró una fuente de la Secretaría de Economía. De acuerdo con la versión oficial de la dependencia no hay rompimiento de las negociaciones en el tema del sector automotriz, sólo se suspenden temporalmente, y se retomarán cuando regrese Bernstein. El motivo de la sorpresiva salida de Bernstein de México no es claro, pero fuentes cercanas a las conversaciones aseguran que no tiene nada que ver con las declaraciones hechas por el presidente Donald Trump, en las que culpa a México y Canadá de "perder dinero", y que incluso puede ser positiva la reunión con los fabricantes en EU.- **El Financiero, pp-6**

Graue: yo ordené el "fuera narcos".- El rector de la UNAM, Enrique Graue, aceptó que fue su instrucción proyectar el mensaje "fuera narcos de la UNAM" en la pantalla del Estadio Olímpico el domingo pasado, al asegurar que "me deslindo de haberme deslindado. De hecho, lo mandamos poner nosotros. Hoy inicia una campaña en ese sentido. No los queremos dentro y los jóvenes deben entender que el contacto con ellos es un riesgo". **Milenio, 6 política**
